

# Crean EXATEC videojuego sobre tarahumaras que saldrá en Nintendo Switch



Los tarahumaras o rarámuris “los hombres de los pies ligeros”, quienes cuentan con una increíble condición física para correr maratones con huaraches (sandalias con suelo de neumático) serán difundidos por primera vez a través del videojuego Mulaka que se podrá usar en la nueva consola Nintendo Switch.

Esto fue logrado por la compañía mexicana Lienzo (es un estudio de desarrollo de videojuegos formado en Chihuahua en el 2012) integrada por los EXATEC:

Édgar Serrano Rivera (LAE'11), cofundador, director, diseñador de videojuego y productor.

Manuel Alderete López (IMT'08), animador.

Adolfo Aguirre Castillo (IIS'15), Relaciones Públicas y Calidad.

Guillermo Vizcaíno Chávez (IMT'16), programador y escritor.

Édgar comentó sobre este logro: “Este es un logro muy bueno para la industria de videojuegos en México. Somos el primer estudio mexicano en lograr estar con las tres consolas líder al mismo tiempo con un producto. Lo logramos hablando con ellos en eventos y mostrándoles el juego”.

Mulaka que en español significa espiga de maíz saldrá a la venta a inicios de 2018. Se podrá jugar

en Nintendo Switch, Xbox One de Microsoft, PlayStation4 de Sony y en PC. Se podrá adquirir en la tienda digital de cada plataforma.

Además el videojuego es perfecto para gamers de 14 a 35 años, sin embargo, no tiene nada que evite que cualquier persona lo disfrute, independientemente de la edad.

“Tú manejas a Mulaka, un sukurúame (chamán) que debe evitar la destrucción del mundo, ganando el favor de los semidioses para que juntos convencan a los dioses (Sol, Luna, Lucero de la mañana y Lucero de la tarde) que no destruyan el mundo”, dijo Serrano Rivera.

El cofundador de Lienzo señaló que es importante difundir la cultura de los tarahumaras, quienes viven en el estado de Chihuahua: “No hace falta ver hacia afuera para tener historias épicas y héroes exóticos. Creemos que los rarámuri tienen la capacidad de ser así o más icónicos que los vikingos o samuráis, si se les da el foco apropiado para brillar”.

Anteriormente, Lienzo había sacado el juego Hunter’s Legacy, disponible en Xbox One, PlayStation4 y PC.

El plan de la compañía es crear más videojuegos y que logren superar el standard de calidad que se ha logrado con Mulaka.

Édgar añadió que fue lo que le aportó el Tec de Monterrey en su vida.

“El Tec de Monterrey me ayudó mucho para poder liderar. Creo que me enseñó a trabajar contra la adversidad y bajo presión. Una de las cosas más importantes fueron mis experiencias en el extranjero, y las perspectivas nuevas que estas me dejaron”.